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PALAVRAS ABENÇOADORAS 

Não saia da vossa boca nenhuma palavra torpe, e sim unicamente a 

que for boa para edificação, conforme a necessidade, e, assim, 

transmita graça aos que ouvem – Ef 4.29 

A vossa palavra seja sempre agradável, temperada com sal, para 

saberdes como deveis responder a cada um – Cl 4.6 

INTRODUÇÃO: 

Tiago dedicou 12 versículos do terceiro capítulo de sua epístola para alertar-nos sobre a 

importância de proferirmos palavras abençoadoras. Ele inicia sua argumentação com 

uma exortação: 

Meus irmãos, não vos torneis, muitos de vós, mestres, sabendo que 

havemos de receber maior juízo. Porque todos tropeçamos em muitas 

coisas. Se alguém não tropeça no falar, é perfeito varão, capaz de 

refrear também todo o corpo – Tg 3.1 e 2 

Conta-se que um dia na Academia de Atenas, Platão estava lecionando e foi indagado 

por um dos circunstantes: “Que é o homem?”. A isso Platão respondeu que o homem é 

um bípede sem penas. Estava presente o filósofo cínico Diógenes de Sínope. Ao ouvir 

isso, o velho filósofo foi ao mercado e comprou um frango, tirou as penas dele e lançou 

o frango diante de Platão e seus discípulos afirmando: “Eis aí o homem de Platão”.  

Se perguntássemos a Aristóteles “Que é o homem?” ele responderia que o homem é um 

ser que deseja e pensa, nessa ordem. Tomás de Aquino achava que o homem é um ser 

racional capaz de expressar-se em palavras, o que o distingue de todos os demais 

animais, tidos por ele como irracionais.  

Certamente o homem é mais do que um bípede sem penas. Ele é um ser racional que 

deseja e pensa, capaz de mentir e também de dizer a verdade, abençoar e amaldiçoar. A 

capacidade de se expressar verbalmente e graficamente é uma fonte de vida e morte. 

O que a Bíblia nos ensina sobre isso? 

I. NOSSAS PALAVRAS TRANSMITEM VIDA OU MORTE 

A respeito dos ímpios o salmista afirmou: 

O perverso, na sua soberba, não investiga; que não há Deus são todas 

as suas cogitações. [...] A boca, ele a tem cheia de maldição, enganos 

e opressão; debaixo da língua, insulto e iniquidade – Sl 10.4 e 7 

Mas ao ímpio diz Deus: De que te serve repetires os meus preceitos e 

teres nos lábios a minha aliança, uma vez que aborreces a disciplina e 

rejeitas as minhas palavras? [...] Soltas a boca para o mal, e a tua 

língua trama enganos – Sl 50.16, 17 e 19 

Alardeiam de boca; em seus lábios há espadas. Pois dizem eles: Quem 

há que nos escute? – Sl 59.7 

A fala amaldiçoadora, destrutiva e ofensiva é uma característica do homem ímpio. Ele 

não teme a Deus e acredita poder dizer o que quiser e assim causar males com suas 

palavras. Eles não sabem o poder que há em suas palavras e nem mesmo as 

consequências que há para ele mesmo o agir dessa forma. Ele ignora que colhe-se o que 

se semeia – Gl 6.7 e 8. 

Com a boca podemos louvar a Deus: 



2 

 

Bendirei o SENHOR em todo o tempo, o seu louvor estará sempre nos 

meus lábios – Sl 34.1 

Abre, Senhor, os meus lábios, e a minha boca manifestará os teus 

louvores – Sl 51.15 

Os meus lábios estão cheios do teu louvor e da tua glória 

continuamente – Sl 71.8 

A minha boca relatará a tua justiça e de contínuo os feitos da tua 

salvação, ainda que eu não saiba o seu número – Sl 71.15 

Então, a nossa boca se encheu de riso, e a nossa língua, de júbilo; 

então, entre as nações se dizia: Grandes coisas o SENHOR tem feito 

por eles – Sl 126.2 

Com a mesma boca podemos amaldiçoar os homens feitos à imagem de Deus: 

Com ela, bendizemos ao Senhor e Pai; também, com ela, 

amaldiçoamos os homens, feitos à semelhança de Deus – Tg 3.9 

E isso não deveria ser assim: 

De uma só boca procede bênção e maldição. Meus irmãos, não é 

conveniente que estas coisas sejam assim. Acaso, pode a fonte jorrar 

do mesmo lugar o que é doce e o que é amargoso? Acaso, meus 

irmãos, pode a figueira produzir azeitonas ou a videira, figos? 

Tampouco fonte de água salgada pode dar água doce – Tg 3.10 a 12 

O sábio disse: 

A boca do justo é manancial de vida, mas na boca dos perversos mora 

a violência – Pv 10.11 

Os sábios entesouram o conhecimento, mas a boca do néscio é uma 

ruína iminente – Pv 10.14 

A boca do justo produz sabedoria, mas a língua da perversidade será 

desarraigada. Os lábios do justo sabem o que agrada, mas a boca dos 

perversos, somente o mal – Pv 10.31 e 32 

O ímpio, com a boca, destrói o próximo, mas os justos são libertados 

pelo conhecimento – Pv 11.9 

Pela bênção que os retos suscitam, a cidade se exalta, mas pela boca 

dos perversos é derribada – Pv 11.11 

As palavras dos perversos são emboscadas para derramar sangue, mas 

a boca dos retos livra homens – Pv 12.6 

Cada um se farta de bem pelo fruto da sua boca, e o que as mãos do 

homem fizerem ser-lhe-á retribuído – Pv 12.14 

Do fruto da boca o homem comerá o bem, mas o desejo dos pérfidos é 

a violência. O que guarda a boca conserva a sua alma, mas o que 

muito abre os lábios a si mesmo se arruína – Pv 13.2 e 3 

O que guarda a boca e a língua guarda a sua alma das angústias – Pv 

21.23 

A morte e a vida estão no poder da língua: 

Do fruto da boca o coração se farta, do que produzem os lábios se 

satisfaz. A morte e a vida estão no poder da língua; o que bem a utiliza 

come do seu fruto – Pv 18.20 e 21 
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II. NOSSA PALAVRA NOSSA RESPONSABILIDADE 

Diz um ditado popular: 

Há três coisas na vida que nunca voltam atrás: a flecha lançada, a 

palavra pronunciada e a oportunidade perdida. 

Jesus falou: 

Digo-vos que de toda palavra frívola que proferirem os homens, dela 

darão conta no Dia do Juízo; porque, pelas tuas palavras, serás 

justificado e, pelas tuas palavras, serás condenado – Mt 12.36 e 37 

O sábio disse: 

No muito falar não falta transgressão, mas o que modera os lábios é 

prudente – Pv 10.19 

O apóstolo escreveu: 

Ora, se pomos freio na boca dos cavalos, para nos obedecerem, 

também lhes dirigimos o corpo inteiro. Observai, igualmente, os 

navios que, sendo tão grandes e batidos de rijos ventos, por um 

pequeníssimo leme são dirigidos para onde queira o impulso do 

timoneiro. Assim, também a língua, pequeno órgão, se gaba de 

grandes coisas. Vede como uma fagulha põe em brasas tão grande 

selva! Ora, a língua é fogo; é mundo de iniquidade; a língua está 

situada entre os membros de nosso corpo, e contamina o corpo inteiro, 

e não só põe em chamas toda a carreira da existência humana, como 

também é posta ela mesma em chamas pelo inferno. Pois toda espécie 

de feras, de aves, de répteis e de seres marinhos se doma e tem sido 

domada pelo gênero humano; a língua, porém, nenhum dos homens é 

capaz de domar; é mal incontido, carregado de veneno mortífero – Tg 

3.3 a 8 

III. FOMOS CHAMADOS PARA ABENÇOAR 

Pedro nos ensinou: 

Finalmente, sede todos de igual ânimo, compadecidos, fraternalmente 

amigos, misericordiosos, humildes, não pagando mal por mal ou 

injúria por injúria; antes, pelo contrário, bendizendo, pois para isto 

mesmo fostes chamados, a fim de receberdes bênção por herança. Pois 

quem quer amar a vida e ver dias felizes refreie a língua do mal e evite 

que os seus lábios falem dolosamente; aparte-se do mal, pratique o 

que é bom, busque a paz e empenhe-se por alcançá-la. Porque os olhos 

do Senhor repousam sobre os justos, e os seus ouvidos estão abertos 

às suas súplicas, mas o rosto do Senhor está contra aqueles que 

praticam males – 1Pe 3.8 a 12 (editado) 

Não paguem mal com mal, nem ofensa com ofensa. Pelo contrário, 

paguem a ofensa com uma bênção porque, quando Deus os chamou, 

ele prometeu dar uma bênção a vocês – Verso 9 (NTLH) 

Não retribuam mal com mal nem insulto com insulto; pelo contrário, 

bendigam; pois para isso vocês foram chamados, para receberem 

bênção por herança – Verso 9 (NVI) 

... não retribuindo mal com mal, tampouco ofensa com ofensa; ao 

contrário, abençoai; porquanto, foi justamente para esse propósito que 

fostes convocados, a fim de também receberdes bênção como herança 

– Verso 9 (KJA – Portuguese) 
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O verbo grego eulogein  significa abençoar, bendizer, falar bem, agradecer, invocar uma 

bênção, elogiar, louvar, desejar que prospere. Quando usado em relação aos homens 

significa falar bem de alguém, louvar, elogiar, agradecer e invocar a bênção de Deus 

sobre outrem. Também significa orar pelo bem estar de alguém para que Deus seja 

benevolente para com essa pessoa. (Strong, Verbete 2127) 

Fatos: 

1. Fomos abençoados: 

Bendito o Deus e Pai de nosso Senhor Jesus Cristo, que nos tem 

abençoado com toda sorte de bênção espiritual nas regiões celestiais 

em Cristo – Ef 1.3 

2. Fomos chamados para abençoar 

3. Receberemos bênçãos por herança 

Deus é abençoador: 

E Deus os abençoou e lhes disse: Sede fecundos, multiplicai-vos, 

enchei a terra e sujeitai-a; dominai sobre os peixes do mar, sobre as 

aves dos céus e sobre todo animal que rasteja pela terra – Gn 1.28 

Disse o SENHOR a Moisés: Fala a Arão e a seus filhos, dizendo: 

Assim abençoareis os filhos de Israel e dir-lhes-eis: O SENHOR te 

abençoe e te guarde; o SENHOR faça resplandecer o rosto sobre ti e 

tenha misericórdia de ti; o SENHOR sobre ti levante o rosto e te dê a 

paz. Assim, porão o meu nome sobre os filhos de Israel, e eu os 

abençoarei – Nm 6.22 a 27 

Deus nos fez à sua imagem e semelhança: 

Criou Deus, pois, o homem à sua imagem, à imagem de Deus o criou; 

homem e mulher os criou – Gn 1.27 

Se Deus que é o abençoador supremo nos fez à sua imagem e semelhança, o que ele 

pensou quando nos criou? Que nós, os abençoados, seremos abençoadores, como Deus 

é abençoador. 

APLICAÇÃO: 

• Pessoal 

As palavras dos meus lábios e o meditar do meu coração sejam 

agradáveis na tua presença, SENHOR, rocha minha e redentor meu! – 

Sl 19.14 

• Inter-pessoal 

Devemos pautar nosso falar pelo princípio do valor do silêncio e a importância de 

edificar, exortar e consolar: 

✓ Se o que vamos falar for mais precioso e benéfico que o silêncio, falemos. 

✓ Se o que o vamos falar não vai edificar nos calemos. Somos edificadores não 

demolidores. 

✓ Se o que vamos falar vai exortar (motivar, incentivar, fortalecer) falemos. Caso 

contrário nos calemos. 

✓ Se o que vamos falar vai consolar, falemos. Caso contrário nos calemos. 

O mesmo se deve pensar a respeito do que postamos ou comentamos nas redes sociais. 

Que Deus nos ajude. 


